

Le général Tiani peut-il réellement bâtir un Niger nouveau ?

Au Niger, le général Tiani a entrepris une transformation significative en réajustant l'État en moins de deux ans de règne. L'arrivée de ce nouveau régime marque une étape importante dans l'histoire du pays, s'inscrivant dans une lutte acharnée pour l'indépendance véritable du Niger. L'élite politique et militaire y voit une occasion de libérer le Niger de la domination extérieure. Dans les coulisses de ce coup d'État, qui s'est déroulé en plusieurs phases, les étapes de préparation et de mobilisation s'organisent autour de figures clés et du déclenchement du sentiment nationaliste des Nigériens.

Phases de transformation

La première phase a consisté en la préparation du coup d'État, suivie de la phase deux, celle de la résistance. Cette phase a permis de montrer la détermination du Niger face aux puissances internationales, avec pour objectif de renforcer le sentiment nationaliste de tous les Nigériens. Dans cette dynamique, **le général Tiani incarne le courage et la détermination d'un « Niger nouveau » en construction.**

En tant que chef d'État, le général Tiani a su mobiliser le peuple nigérien par une communication audacieuse et déterminée, appelant à une résistance contre ceux qu'il considère comme des « ennemis publics » menaçant l'indépendance du pays. Dans ses discours, il affirme avec fermeté :

« Ceux qui s'opposent à nous n'ont pas de limites lorsqu'il s'agit de défendre leurs intérêts égoïstes. Ils ne s'arrêteront que face à la ferme détermination du peuple nigérien à défendre sa patrie. »

« Ils ne reculeront que devant notre engagement à préserver notre liberté. »

« S'ils vont jusqu'au bout de leur logique destructrice, puisse Allah veiller sur le Niger, afin que ce soit notre dernier combat pour une indépendance véritable. »

Ces paroles, prononcées il y a un an, illustrent sa vision d'un Niger libre et fort. Sans que le peuple puisse le comprendre correctement, le général Tiani appliquait une communication de guerre, de préparation à la guerre du peuple nigérien et la défense de ses intérêts. Les professionnels du droit ou de la science politique savent exactement ce qu'est la communication en politique. Pour le peuple, ce sentiment était nouveau car, l'histoire politique et militaire n'a jamais connu un président qui modernise la politique complètement du Niger, en démontrant le Niger qu'on veut dans les 10 ans à venir, en utilisant la technique d'unification par le gouvernement de la langue dans le seul but d'administrer le nouveau Niger.

Stabilisation et croissance économique

D'un point de vue politique, ceux qui sont aujourd'hui au pouvoir ont une profonde connaissance du Niger et de sa population, acquise au fil de dix années de gouvernance. L'accélération des réformes actuelles se veut inclusive et diversifiée, avec **un objectif de stabilisation dans le secteur agricole et la mise sur le marché international des ressources pétrolières.**

Le FMI prévoit pour 2024 une croissance économique de 10,6 %, marquée par plusieurs facteurs positifs. Cette croissance est en grande partie due au début des exportations pétrolières, stimulant ainsi divers secteurs de l'économie nigérienne. La levée des sanctions et une augmentation de la production agricole devraient aussi contribuer à cette dynamique, tout en aidant à contenir l'inflation attendue pour l'année. Bien que cette perspective de croissance reste fragile, le président Tiani travaille à renforcer la sécurité intérieure et à préparer le pays aux changements climatiques.

Sur le plan intérieur, le Niger devra gérer les arriérés accumulés pendant les périodes de sanctions. Les autorités se sont engagées à stabiliser la situation budgétaire pour atteindre les objectifs régionaux de l'UEMOA d'ici 2025.

Vers une économie numérique et industrielle

Pour répondre aux besoins de développement, le gouvernement a autorisé l'arrivée de Starlink, dans le but de stimuler l'économie numérique, bien que l'accès demeure limité pour certaines catégories de la population. De plus, la création de centrales pétrochimiques vise à dynamiser l'économie régionale en valorisant la main-d'œuvre nigérienne. Le projet ferroviaire reliant Kano à Maradi (Niger) permettra également d'accroître le flux économique en facilitant le transport de marchandises.

Conclusion : Un avenir basé sur la réconciliation et la stabilité politique

Le Niger se prépare à un retour à la stabilité politique, fondé sur un dialogue national de réconciliation et la redéfinition du « Niger de demain ». Cette transformation rapide repose en grande partie sur la mobilisation et l'implication des Nigériens eux-mêmes dans la construction de leur avenir.

Mouhtar Laouali

Auteur de la démocratie des évolués du Niger